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Abstract (en)
Recovery of pure aromatics from reformate gasoline comprises: (a) selectively hydrogenating the reformate gasoline, where the conditions are
adjusted so that the non-aromatics, esp. olefins, diolefins and triolefins, are hydrogenated; and (b) removing the selectively hydrogenated and
aromatics-containing products by extractive distillation and/or by liquid-liquid extraction to aromatics and non-aromatics. An apparatus for carrying out
the process is also claimed.

Abstract (de)
Verfahren zur Gewinnung von Reinaromaten aus Reformatbenzin. Das Reformatbenzin wird in einer ersten Verfahrensstufe selektiv hydriert und
dabei werden die Hydrierungsbedingungen so eingestellt, daß im wesentlichen Nichtaromaten, insbesondere Olefine, Diolefine und Triolefine
hydriert werden. Anschließend werden in einer zweiten Verfahrensstufe die selektiv hydrierten und aromatenhaltigen Produkte aus der ersten
Verfahrensstufe durch Extraktivdestillation und/oder Flüssig-Flüssig-Extraktion in Aromaten und Nichtaromaten aufgetrennt. <IMAGE>
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